

Gangolf Hübinger

Der intellektuelle Grenzraum Frankfurt an der Oder (Abstract)

Les réformateurs prussiens ont décidé de fermer l'Université de Francfort sur l'Oder en 1810 parce que, selon eux, elle avait définitivement perdu son rayonnement intellectuel sur l'Etat et sur la région. La réouverture en 1991 de l'Université européenne « Viadrina » doit être considérée, dans l'environnement scientifique européen moderne, notamment comme une révocation de cette décision. Du point de vue de l'historien, la rhétorique politique de « l'université relais entre l'Est et l'Ouest » est à situer dans des stratégies de recherche historiques. La recherche empirique interdisciplinaire étudie les mutations économiques et culturelles de la région de l'Oder, ainsi que les processus de transformation politique et religieuse observés en Europe centrale et orientale. Trois aspects principaux de l'historiographie internationale font l'objet d'une étude approfondie, à savoir « l'espace », « la comparaison » et « l'histoire des relations » ou « le transfert culturel ».